

# editorial

En este número presentamos a nuestros lectores diversas reflexiones en torno a los denominados paradigmas antropocéntricos, y a las problemáticas sociales que conllevan.

En la primera colaboración Gerardo Anaya Duarte analiza la expresión "antropocentrismo" desde el pensamiento filosófico, la historia, las ciencias sociales y el pensamiento religioso.

Por su parte Fernando Fernández Font aborda dos vertientes de las denominadas antropologías no antropocéntricas, basadas en las concepciones de San Ignacio de Loyola y Xavier Zubiri, desde donde propone, en palabras del autor "una antropología abierta trascendental como clave para transformar nuestro entorno y nuestra propia humanidad".

Pedro de Velasco diserta en torno a la racionalidad, que paradójicamente ha provocado una crisis progresiva que amenaza, también en palabras del autor, la globalidad de nuestro mundo y nuestras vidas.

En la cuarta colaboración Andrés Hernández comparte con nosotros el enfoque fenomenológico de la práctica psicoterapéutica, con base en su amplia experiencia como terapeuta Gestalt y en las constelaciones familiares.

Julián Félix Valdés expone las variaciones del concepto de ciencia a través del tiempo y en función del trabajo de los propios científicos.

En la sexta colaboración, Luis Adolfo Torres y Dora Elisa Meléndez abordan los aportes de la investigación molecular para atender los problemas de salud causados por enfermedades crónicas asociadas a determinados hábitos alimenticios que plantean, a su vez, nuevos retos a los profesionistas de la salud y su necesaria interdisciplinariedad.

David Herrerías aporta a este volumen el punto de vista de los pueblos originarios, en donde a partir de un relato ceremonial reflexiona en torno a las religiones cósmicas y su visión de ser humano.

Por último Arturo Mora describe las características de nuestra sociedad después de la modernidad y reflexiona en torno a las contradicciones y problemáticas que se manifiestan en la actualidad.

Esperamos que todas las colaboraciones llamen a la reflexión y a la toma de consciencia para garantizar la viabilidad del ser humano y la del planeta en su conjunto.

En la sección Espacios Vacíos se muestra una selección de los trabajos elaborados por estudiantes de la asignatura Antropología Visual, de la Maestría en Diseño Fotográfico de la Ibero León.

Por último, en la sección Cucharadas de Luna compartimos algunas piezas de Eduardo Padilla, bajo el título De la Naturaleza de las Escamas, una oportunidad de encuentro con la poesía.

Deseamos que nuestras lectoras y lectores disfruten este número 17 de **Entretextos**, nos regalen comentarios respecto a su contenido y la compartan en sus redes.

Mario Iván Patiño Rodríguez Malpica